



Des clôtures colorées pour embellir son milieu de vie

Val-d'Or, le 19 juin 2015 – Durant les mois de mai et de juin, trois écoles primaires ainsi que le Centre de formation générale des adultes L'Horizon ont participé à un projet de décoration de clôture de leur cour d'école. Réalisées en collaboration avec l'artiste professionnelle Micheline Plante, les œuvres ont été créées à partir de tissus récupérés dans le cadre des activités de fin d'année scolaire. Ces œuvres des élèves représentent divers thèmes : la nature, les avions, des dessins d'enfants, des mains... Ces projets de création mobilisateurs permettent aux élèves de participer à l'embellissement de leur milieu de vie et de l'espace public par les arts.

Différentes étapes de réalisation ont été orchestrées pour faire participer les élèves au processus de création. Un atelier de création de dessins pour faire ressortir les idées des élèves, une collecte de tissus et une séance de découpage, le marquage de l'œuvre et finalement le tissage sur la clôture. Tous les projets ont été réalisés avec des tissus récupérés, afin d'inclure un aspect écologique au projet. Étant donné la complexité de la tâche, les élèves de la 3^e année à la 6^e année ont fait l'expérience de tisser des images sur les clôtures des écoles. Accompagnés par l'artiste Micheline Plante, les élèves, le personnel enseignant et des parents bénévoles ont mis la main à la pâte pour embellir la cour d'école, leur milieu de vie.

Les élèves du groupe présecondaire, alphabétisation et francisation du Centre de formation générale des adultes L'Horizon sont les premiers à avoir expérimenté le projet. Le groupe a choisi de représenter la terre et les cinq continents et d'écrire « bonjour » dans chacune de leur langue maternelle : espagnol, français, anglais, arabe et cri.

Pour les élèves de l'école alternative Papillon-d'Or, une question a inspiré leur choix « Qu'est-ce qui te ferait sourire en entrant dans la cour d'école le matin? » Un soleil, une école, un robot, un orignal et un arbre ornent maintenant leur clôture. L'école Notre-Dame-de-Fatima a décidé d'orienter les dessins sur son projet éducatif en lien avec l'aviation « Air Fatima ». L'école Saint-Philippe a pour sa part reproduit des arbres et des mains pour s'intégrer à son projet la Passerelle, qui vise notamment à laisser son empreinte à l'école.

La réalisation de ce projet d'œuvre collective a permis de développer d'une belle façon le travail d'équipe, la collaboration, le partenariat tout en exploitant les arts et la culture! Pensons

notamment à l'accompagnement des parents bénévoles, des enseignantes, des élèves plus grands qui ont joué un rôle de tuteurs. « Les enfants ont eu beaucoup de plaisir et ont développé leur motricité, puisque pour certains ils tenaient un fil et une aiguille pour la première fois dans leurs mains », a rapporté Micheline Plante, artiste professionnelle en arts visuels.

Ce projet, qui s'inscrit dans le mouvement régional CULTURAT, a été financé par l'entente-cadre avec la Ville de Val-d'Or et le Ministère de la Culture et des Communications, pour des collaborations avec le milieu scolaire.

-30-

Source et pour entrevue :

Caroline Neveu, conseillère en communication Commission scolaire de l'Or-et-des-Bois 819 825-4220, poste 3013 cell. 819-856-4453 neveu.caroline@csob.gc.ca



Projets de décoration de clôture 2015

École Notre-Dame-de-Fatima





École Saint-Philippe



École alternative Papillon-d'Or





Centre L'Horizon



